

Liede im  
allgemeinen  
hatte die  
indlerischen  
Dergen und  
noch viele

arum noch  
ne. Westen  
eitere Müt-  
tigt nicht  
Form nicht

Uhr.

Theater:

té.

1892  
(seise)  
breit.

ilde  
tellens  
trätz  
graphie  
send.  
reid.:  
der  
instr.:  
haften.

lickerei  
13.

1892  
ufeklar.

re  
Zeide,  
ei.

114  
gesell.  
eiter.

Eine große Angst um die geliebte Mutter erfasste sie, und unter dieser sehr vollen geistigen Empfindung betrachtete sie jetzt die letzten Vorgänge in ihrem Elternhause.

Es war dort nicht wie früher, ein etwas schwiebig in der Luft, trotzdem Mutter und Vater sich alle Mühe gaben heiter und glücklich zu erscheinen.

Die zunehmende Renvolat der Mutter, ihre Ohnmacht, ihr gespanntes Interesse für die Dinge auf Blaustein — alles das erschien dem jungen Mädchen plötzlich in einem neuen, grellen Lichte, das allerdings nicht Marheit verbreitete, sondern verwirrte und schmerzte.

Nur fortwährend erkannte sie unentwegt, daß einst Verzweigungen zwischen jenem Manne und ihrer Mutter bestanden hatten, und daß ihrem Elternhause von ihm Unheil drohe. Zelle funkelnden Augen, die zusammengekniffenen Lippen vertraten Feindseligkeit und Fosheit.

Eine dünne, bestimmende Angst bemächtigte sich Alles, aus der aber unmittelbar das Verlangen hervorging, die Christen zu schützen und diesen erbitterten alten Mann zu verhindern.

Ah, das war ein glücklicher, erlösender Gedanke, den ihr junger, unerfahrener Sinn mit Begeisterung fühlte.

Da das Höchste nicht ihrem Willen, sondern erst ganzes Mitleid wurde, so kostete es sie nicht einmal Heimweh, jene zauderten, gefürchteten Kinder zu berühren.

„Bitte, schenken Sie meiner Mutter nicht.“ sagte sie weich, „und wenn Sie Ihnen Ihre Zeit aufgäbe, so müssen Sie auch bedenken, daß wir alle, alle irren und Achter begreben, durch die wir schuldig werden.“

Die weichen Kindergesichter berührten schmeichelnd die des Mannen. Die Bewegung wurde offenbar wohlge empfunden, aber das Mädel fragte jedoch freundlichen Ausdruck.

„Hat Ihre Mutter Sie herübergeleitet?“ spottete Warwin.

„Nein, ich kam aus eigenem Antrieb“, erklärte Alie mit überzeugungsvoellem Ernst, „von drüben bin ich, daß die Dame Sie bestätigte.“

„Was haben Sie hier darüber zu spotten?“ brauste der Mann auf.

Die blauen, so intensiv leuchtenden Kindergesichter sahen sich betroffen, doch schon unmissverständlich die blühenden Lippen, und ein umfassendes Gesändnis folgte.

„Es war sicher nicht oberflächliche Kengier, die mich zum Beobachten antrieb.“

„Das ist ja verrückt!“ unterbrach sie in einem tönenden Ton der erstaunte, alte Dame, „aber gut, daß Sie sich verraten, gegen solche Beschwörungen wird man sich zu schämen wissen!“

„Sonstens läßt sich so fein daran, einen einmal Gesellschaft leisten zu dürfen. Ach ja, daß Sie immer allein sind.“

„Die schelmische Dame“, murmelte Warwin, „was liegt denn daran, wenn ich mich in Stoff vergebne, die wollen mir mein Geld, und —“ fügte er in ohnmächtigem Weinen hinzu, „vor allem meinen Tod.“

„Ihre Verwandten?“ fragte Alie erstaunt.

„Ja, natürlich, was wundern Sie sich noch?“

„Sie sehen hoffentlich viel zu favorös“, befürchtete Alie, „aber wenn Sie immer so böse sind, muß man Ihnen doch grauen.“

Es dunkelte vor ihren Augen, alles um sie her schien zu wanzen, im Moment war es vorbei mit ihrer Kraft, ihrer streng gefüllten Selbstbeherrschung, bestimmtlos fand sie zur Seite und Lulando ging die Verantwortliche mit seinen Armen auf.

Sie erging sich nicht in überflüssigen Angstausfällen, sie nahm die Waffentatze zur Hand und betrübtig vorstichtig Zitter und Hände mit dem fliegenden Auge, nachdem die Mutter auf dem Sofa niedergelassen war.

Das Samowäddchen kam herein und legte einen Brief auf den Tisch, niemand beachtete es.

„Wir dürfen in Romas Begleitung über solche schreckliche Dinge gar nicht mehr sprechen.“ Alie war so erregt, daß das Sichsagen fast wie ein Schlußsalut klang. Warwin bat um so mehr, nichts Herz, daß es ihr zu brechen droht, wenn sie von dem Zeitalter noch eines armen, bellagewertigen Kindes hört, jedem hat der Untergang sie nicht angegriffen, als sie ein gelebten will.“

Lillie begann leise zu singen, sie vernahm die Worte ihrer Tochter, und ihr Herz klopfte von neuen Zärtlichkeit. Alles, was die Welt an Kind zu vergeben hat, war für zu Zeiten geworden in überreichen Weise: der ehrenhafte, liebevolle Gatte, die äußern prächtigen Kinder, Wohlhabenheit, Begehrung und Freizeitung, wofür sie sich auch wenden möchte, und jenen Vermögen, alles genommen alles...“

Und wieder drohten die Zitter sie zu verlassen unter der vernichtenden Wirkung eines schuldbedeckten Gewissens.

Lulando entgegnete seiner Tochter nichts. Er hatte das entzückende Kind, als leise sie ein induradringlicher Nebel, immer enger ihn umschlängt, am liebsten niedergelassen, es war, als müsse er erschaffen, Neugier sah er auf sein Bett niedergelassen, und als er bemerkte, daß sie zu sich kam, preiste er nicht, wie er sonst bisher getan, seinen Rand auf ihre Zitter, sondern wandte sich schweigend ab.

Da fiel kein Blick auf den Brief, er erkannte die handschriftliche Zeichnung und schnell entzückt öffnete er ihn.

Ein unverdächtiger Aufhänger entzog sich seinen Lippen. Was nun dachte er doch wieder zuerst mit die Orliebte seines Herzens, um sein Bett,

„Das wird die beste Medizin für Mama sein!“ rief er laut, „Theodor hat sein Angenotteranten bestanden und durch die Protestation seines Professors folglich eine für den Anfang geradezu glänzende Stelle erhalten!“

Lillie sah ihnen aufrecht, ihre zitternden Hände streckten sich nach dem Zeichen aus, das so frohe Hoffnung brachte, aus ihren leuchtenden Augen waren alle düsteren Schatten entwichen.

Der Junge, ihr höchster Glück!

Theodor atmete, hatte die Vorstellung sie geprägt, daß der Himmel ihr in diesem Sinne die Strafe senden würde, für die von ihr begangene Schuld. Und da sich alles zum Glück für sie wandte, fürchtete sie jetzt, daß er sein Examen nicht bestehen würde.

Mama war auch diese Sorge von ihr genommen, nun jubelte sie bei auf in der erlebenden Zuversicht, daß der Himmel ihr verschenkt habe.

„Vielleicht hat der Himmel ihm längst für die verlorene Kindheit entschädigt“, sagte sie halblaut, ihre Gedanken ergänzend, „während man ihm vier beflagt, führt er möglicherweise ein bedeutungsvolles Dasein.“